

POLITICA RADICAL DE MURCIA

Los verdaderos enemigos del Partido Radical, han abierto fuego granadero contra nuestra organización provincial. Sin duda, el número, cantidad y atrevida situación política de aquellos, resta importancia al hecho; pero es lo cierto que unos en su desesperación al verse solos y aislados por sus propias culpas, otros, sencillamente, en su deseo de producir el confusión propiciatorio a sus particulares conveniencias, y todos—los pocos que son—roídos en sus almas por mezquinas pasiones, actúan,—sin desdenar procedimiento por insensato que fuere, ni eludir palabra por grave responsabilidad que entrañe,—en contra incluso de ideales que fingen profesar.

Se ha llegado, pues, a todo lo que se podía llegar por parte de unos malos radicales, enardecidos y azuzados por unos cuantos pícaros que no se avienen con la realidad de su absoluto fracaso.

Uno de ellos, el señor Templado, en sus descabellados escritos, no ha salvado nada de lo que estaba obligado a respetar. Hombres prestigiosos, desde el jefe al último componente de Comité municipal, todos han sido envueltos en la inconsistente tela de so fismas urdida por el iracundo diputado por Cieza.

Don Dámaso Vélez, antiguo republicano que cuenta con el afecto y con sideración del señor Lerrooux, al que está unido por una franca y vieja amistad, ha sido víctima también de las desesperadas acometidas de los irascibles, hasta el extremo de achacarle la responsabilidad de un desdichado asunto que data del año 1909, y al que el señor Vélez es completamente ajeno.

Como síntesis de toda esta insensata campaña que en desprestigio del

partido y de sus hombres vienen realizando los agentes de la disolución y la discordia, aparece en "El Sol", de Madrid, de ayer, una extensa referencia—enviada desde Murcia por un amigo del señor Templado—relacionada con este triste asunto, y en la que, entre una gran serie de inexactitudes, se dirigen duros ataques a los señores Lerroux, Guerra del Río, Dámaso Vélez, Cardona y otras destacadas personalidades de nuestro partido; llegando a culminar todo en la amenaza de una actuación parlamentaria de los señores Rivera y Templado, contra la organización radical.

Todo espíritu equilibrado, que tenga de la ponderación, de la consecuencia y disciplina políticas, el verdadero concepto, habrá ya, sin duda, juzgado la actitud de estas gentes. En tal sentido, la opinión sabe a qué atenerse y prueba inequívocas tenemos de su fina perspicacia.

Por lo demás, no se harán esperar mucho las altas e inapelables determinaciones que den cumplida satisfacción a los verdaderos radicales, que ansían ver arrojado, de una vez para siempre, el pesado lastre de los indeseables.

Para Vaso y el coro de fariseos que se complacen en echar leña al fuego, nuestro olímpico desprecio. El mal llamado pleito radical, solo a los radicales les importa.

Los que nunca pertenecieron al partido, los expulsados del mismo, los de tractores, los que por su conducta pasada y presente carecen de títulos con que prestigiar oficiosas intervenciones, deben enmudecer; otra cosa implica un descaro inaudito.

Ugarte, Rosales, Cobian y otros jefes y oficiales.

Alcanzará el delito de incitación a los encartados José Martínez Valero, Salazar, el paisano Juan Vistuzilla y dos más.

Como auxiliares de la rebelión resultan encartados José Fernández Pin, hijo del general Fernández Pérez, Sanacruz, Barleño y Roca.

Las penas pedidas por el Fiscal son las siguientes: Al general Cavalcanti, la de muerte; al general Fernández Pérez, Baños, Caro, Ugarte, Rosales, Cobian, Martínez Valero, Gil Marco, Uaga, Matre, Salazar y Díaz Prieto, reclusión perpétua; a Rodríguez León, quince años de prisión; a Cáceres, doce años y un día; a Fernández Pin, Sanacruz y Sancho, quince años; a Roca y Barbero, doce años y un día.

A todos ellos les será abonado el tiempo de prisión preventiva.

En cuanto a los restantes encartados, el fiscal ha retirado la acusación en vista del resultado del juicio.

También se exige a algunos de los condenados la indemnización de diez mil pesetas, destinadas a los herederos de los soldados fallecidos a causa de los sucesos.

Después de las cuatro fué suspendida la vista para reanudarla mañana.

El Tribunal quedó reunido para firmar las sentencias absolutorias y enviarlas a la cárcel y prisiones militares.

Artículos para campo y playa, precios sumamente baratos, surtidos espléndidos. Casa Molina.

Bañadores: Gran variedad en colorido, calidades y precios. Molina, Mayor 51.

NO... Variaciones en torno a la actuación y conducta del partido radical

Por no ser las condiciones que sobre las condiciones atmosféricas recibe plenamente satisfactorias, el general Balbo—ministro italiano del Aire y jefe de las escuadrillas aéreas que han iniciado el vuelo Italia-Nueva York—no se ha atrevido todavía a salir de Irlanda. Van ya cubiertas dos etapas: Orbetello-Amsterdam y Amsterdam Londonderry, y en ésta tercera, que ha de conducirlos en salto de 1.500 kilómetros sobre el Atlántico hasta Reykjavik, acechan espesas brumas con la amenaza de ir posando, al ser penetradas, grandes cantidades de hielo sobre las alas de los aviones.

Italo Balbo no quiere ni el más leve contratiempo en la ruta de sus escuadrillas. Han de surcar los aires con la alegre confianza que los elementos son propicios, y para ello quiere dejar prendidas todas las posibilidades en su mano, como un anticipo del triunfo antes de que la primera hélice comience a voltear para la marcha. "Si las condiciones atmosféricas continuaran adversas, estoy decidido a ordenar el regreso a Italia. Esto lo haría sin ninguna vacilación, antes que hacer correr a nuestros aviadores riesgos inútiles".

Y es notable esta predisposición de Italo Balbo, que además de su extraordinaria barba en forma de perfecto cono invertido, es poseedor de una cualidad imprescindible en todos los hombres a quienes las circunstancias erigen en orientadores o guías: es el concepto de la responsabilidad. Y sin olvidarlo, el ministro italiano del Aire condiciona ante lo inseguro o dudoso cuanto pueda tener de autoridad su voz de mando, haciéndola depender, en uno u otro sentido, únicamente de aquellos factores que representan el peligro o el éxito.—C.

Obra humanitaria

La redacción de este diario, siguiendo la laudable iniciativa que le brinda "Un Cartagenero", de recaudar fondos para comprarle un cochecito mecánico a ese joven impedido que vemos pasar por nuestras calles, arrastrando sus piernas protegidas solo por unos trozos de goma, restos de cámaras neumáticas, continúa la suscripción abierta a tal fin, recomendando a todos en viarnos su aportación para que lo antes posible podamos llevar a cabo esta obra humanitaria.

Suma anterior	396.30
Elia Sidrach	1.50
Francisco Omar	0.25
Un Cartagenero	0.25
Evaristo Martínez	1.—
Antonio Martínez	0.10
Específico Castillo	2.—
Pedro Fernández Cero	2.—
Suma y sigue	403.40

Frente Anticorporal

Valladolid.—El grupo de representantes mercantiles e industriales de León, Burgos, Palencia, Zamora y Valladolid, acordando constituir un frente único con los patronos de Salamanca, a fin de defender los intereses económicos.

Para asistir al mitin que se celebrará el próximo domingo en Salamanca, se han organizado varias caravanas automovilísticas.

Harán constar el carácter apolítico del acto.

Tejidos: Novedades, confecciones. La casa mejor surtida, la más barata. Molir, Mayor 51.

La obstrucción radical. La teoría del Partido radical en la última crisis. El retorno a la benevolencia. He ahí el tema apasionante en aquellas fechas históricas.

Y siempre es de oportunidad situar el tema en el quirófano y hacer su disección en vivo. Que se vea todo. Que se llegue hasta los últimos rincones de las visceras. Que se eliminen todas las aperturas. Y quede al aire el nervio. Así. Sobre el mármol de experiencias. A la vista de todos. La malicia de los que acusaron a Lerroux de "pasteleo" tendrá que buscar otro tema de difamación. Y la perplejidad de algunos excelentes republicanos desaparecerá para dar paso a la certidumbre de una conducta, que, como la del señor Lerroux, fué tan congruente consigo mismo y con España.

Tres de febrero. Lerroux pronuncia un discurso político, en que dibujó el contorno de la calle y de la opinión. En el aire, la atmósfera densa de Casas Viejas, llena de figuras de responsabilidad. Fuera, un deseo vehemente, inconsciente casi, de que se operase una modificación de estilo en el Gobierno, que se concretaba en la salida de los socialistas del Poder.

Entonces Lerroux, anunció la obstrucción como instrumento parlamentario para hacer imposible la obra de gobierno; por estimarla dañosa para la vitalidad de la República. Había, además que llegar a la aprobación de tres leyes fundamentales: La ley de Congregaciones, la de Garantías y la de la Responsabilidad del Presidente. Sin esto, no cesaría la obstrucción, ya que en tal caso equivalía a un secuestro de las facultades presidenciales.

Y la obstrucción logró, con la aprobación de las leyes esenciales, dejar en libertad la iniciativa del Presidente. A consecuencia, pues, de aquella obstrucción y de esta libertad, se abrió la crisis. Todos sabemos su laboriosa tramitación. Entonces, el señor Lerroux, que había proclamado su respeto y conformidad con la decisión presidencial, no podía producirse contra sus propios hechos, y acató la solución dada a la crisis.

De no haberse conducido así, no le quedaba otro camino que el de la violencia. Y entonces sería cosa de pensar si hubiera sido conveniente y fácil que el Poder llegara violentamente a sus manos, en vez de recibirlo de las manos del adversario.

DEL MOMENTO POLITICO UNION DE TODOS LOS REPUBLICANOS DE IZQUIERDAS

Madrid.—Según rumores de procedencia autorizada, puede considerarse como un hecho definitivo la unión de todos los partidos republicanos de izquierda, asegurándose que esta unión tendrá su pública consagración en un mitin que se celebrará el próximo domingo en Eibar.

El grupo de Acción Republicana celebró una reunión para designar al diputado que en representación del Partido ha de tomar parte en dicho acto. Fué nombrado el señor Mirasol. Intervendrán en el mitin otros oradores republicanos, dándose hasta ahora los nombres del señor Gordon Ordoñez por los radicales-socialistas y el señor Lara por los radicales.

La intervención del señor Lara en nombre de los radicales, equivale a tanto como a la desaparición del voto que se les tenía puesto, por aquellos que juzgaban al Partido Radical

Precisamente y saliendo al paso de posibles eventualidades, se preguntaba "El Socialista" aquel mismo día, "si habría que despedirse de la República y de la democracia". Tal vez, de resolverse en aquel sentido, los socialistas hubieran declarado la guerra a la República. "El Socialista" mismo, por la pluma de Margarita Nelken, amenazó a España, desde esta frase: "Se reunieron los socialistas en una sección del Congreso. Aquello comenzó a tomar aire de sala de Convención."

A consecuencia de todo ello, comenzó a insinuarse la posibilidad de una gravísima determinación del Presidente de la República, semejante a la que adoptó Figuera en la primera República.

¿Qué era todo eso? ¿No existía entre aquellas imprudentes, pero exactísimas frases de Margarita Nelken, el fermento, perfectamente preconcebido, de un golpe de Estado? ¿Qué habría sido, en ese caso, de España y de la República?

No fué miedo. Lerroux hubiera aceptado el poder con todas sus consecuencias, y lo habría desempeñado con absoluta energía. Y era preciso dar al país una sensación serena y formal de Gobierno. Precisamente el señor Vaquero, en reunión de la minoría, expuso su criterio de que se había legislado ya bastante, y de que era hora de gobernar. Si el Presidente de la República entrega el poder al señor Lerroux, éste hubiera gobernado sin socialistas; se hubiera desarrollado una política de autoridad, de orden, de reposición de energías; una política de moderación y de respeto. Y no hubiera acontecido nada. Ni huelgas, ni disturbios, ni alteraciones de la normalidad. La autoridad cuando es autoridad, tiene recursos para resolver inmediatamente y enérgicamente, cualquier movimiento de desorden. Nada más.

Pero la decisión presidencial fué otra. Lerroux, entonces, aceptando el precepto legal y constitucional, dió a sus adversarios y al país, una alta lección de republicanismo y de amor a España. Y tornó a una oposición, atemperada a la conducta del Gobierno.

Un compás de espera solamente. La hora del partido radical ha de sonar más pronto de lo que parece. Nunca como ahora—y es opinión rotundamente expresada por el señor Alba—ha estado el partido radical más cerca del Poder.

como una agrupación centro con tendencias derechistas, y ahora con dichos acuerdos rectifican este criterio, que a muchos "modernos" izquierdistas les sirvió como arma de combate contra los radicales, cuyo izquierdismo posibilitista nadie honradamente puede poner en duda.

Estas afirmaciones de inteligencia entre los republicanos de izquierda están suscitando los mayores comentarios en todos los centros y tertulias políticas, y se considera que el alcance de la unión de los republicanos, determinaría la retirada de los socialistas del poder, para dedicarse activa y eficazmente a la reorganización del partido.

Esto unido al intercasntismo y ponderado discurso político pronunciado por el señor Besteiro en Oviedo, hace suponer que no se tardará mucho en producirse acontecimientos políticos de importancia para cuando las Cortes reanuden las sesiones en el mes de octubre próximo.